

¿Qué gastos cubre el Programa?

El Programa cubre gastos antes y durante la participación. Antes de llegar a Costa Rica apoyamos con los gastos para la **emisión de pasaporte y/o visa, el traslado al aeropuerto y el boleto de avión.**

Una vez en Costa Rica, el Programa ofrece:

- Hospedaje.
- Estipendio quincenal para gastos básicos (alimentación, transporte, comunicación, etc.).
- Atención del equipo multidisciplinario.
- Un seguro de cobertura médica total para casos de emergencia y con descuento para otros tipos de atención.

¿Cómo es el Centro de Protección Integral?

El Centro es una casa en la que conviven las y los defensores participantes. Por lo general, **cada participante cuenta con una habitación individual** y también hay espacios comunes muy agradables para compartir.

¿Qué actividades realizaré durante el periodo de reubicación?

Durante tu estancia en Costa Rica un equipo multidisciplinario especialista en seguridad integral (digital, física, psico-emocional, legal) te acompañará en el proceso de fortalecimiento de herramientas para la protección.

Conjuntamente, trabajarán también en un Plan de Retorno, en el que se evaluará el contexto en tu país y se planificará el regreso.

Además, podrás acceder a posibilidades de voluntariado, investigaciones, cursos y/o intercambio con organizaciones nacionales; continuar trabajando a distancia en las labores de tu organización; informar, sensibilizar y realizar incidencia en Costa Rica sobre la situación en tu país; participar en actividades culturales, artísticas, y otras de interés; ocuparte de tu salud, realizar ejercicio; etc.

CONTACTOS



*Reubicación temporal y
Protección integral
para personas defensoras de
DDHH de Centroamérica*



¿Eres una persona defensora de derechos humanos en Guatemala, Nicaragua, Honduras o El Salvador?

¿Has vivido persecución, detención, o amenazas?

Shelter City puede ser una opción para ti

En los países centroamericanos existen contextos y escenarios de violencia e inseguridad, que ponen en riesgo la integridad física y emocional de las personas defensoras de derechos humanos. La represión y persecución es cada vez más frecuente, y puede darse a través de detenciones, acusaciones falsas, procesos legales injustos y, en algunos casos, largas penas de cárcel, e incluso el asesinato.

Para dar respuesta a este contexto surge el Programa Shelter City Costa Rica, que ofrece reubicación temporal con enfoque de protección integral a personas defensoras de DDHH en situación de riesgo.

¿Cuáles son los requisitos que debo cumplir para participar en el Programa?

Además de ser un persona defensora de Guatemala, Nicaragua, Honduras o El Salvador, toma en cuenta que:

- La situación de riesgo que estás viviendo **debe ser consecuencia de la labor de defensa de derechos humanos** que estás realizando.
- Es importante que **la reubicación temporal contribuya a mitigar la situación de riesgo**. En algunos casos, las condiciones particulares pueden implicar que otras opciones como la reubicación interna o la reubicación permanente sean más pertinentes.

¿Cómo puedo realizar una solicitud para participar en el Programa?

En cada país hay una persona analista a cargo del proceso de solicitud. **Para solicitar participar debes ponerte en contacto con la analista local de tu país.** Esta persona te realizará una entrevista para recabar información y realizar un análisis situacional de riesgo.

Después, el Grupo de Valoración del Programa revisa el análisis situacional realizado, toma en cuenta la referencia de organizaciones locales y cualquier otra información que pueda ser relevante. A partir de esa revisión, el Grupo de Valoración toma la decisión de aceptar o rechazar la solicitud.

En total, **el proceso puede demorarse entre una semana y diez días.** En situaciones de riesgo inminente, en las cuales las personas defensoras se ven obligadas a abandonar su país con urgencia, la respuesta se da en un plazo máximo de dos días.

¿Cuál es la duración de la reubicación temporal?

El Programa te ofrece una reubicación temporal de aproximadamente **tres meses**.

Proceso de solicitud

Paso 1

Contactar a analista local en el país de origen

Paso 2

Realizar entrevista situacional

Paso 3

Aguardar respuesta de Grupo de Valoración